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öffentlich
Betreff:
Einwohnerversammlungen in den Sozialräumen

Erstellungsdatum 17.04.2018
Eingang 922:

Einreicher: Fraktion DIE LINKE

Beratungsfolge:

Datum der Sitzung Gremium Zuständigkeit

02.05.2018 Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Die Stadtverordnetenversammlung spricht sich dafür aus, dass im Zuge einer vertieften 
Bürgerbeteiligung jährlich in jedem der sechs Sozialräume der Stadt eine Einwohnerversammlung 
durchgeführt wird. 
In diesen Einwohnerversammlungen sollten der Oberbürgermeister und die Beigeordneten über 
Probleme der Stadt und des Sozialraums informieren und mit den Einwohnerinnen und Einwohnern 
über die weitere Entwicklung diskutieren.
Der Oberbürgermeister wir aufgefordert, der Stadtverordnetenversammlung im September 2018 einen 
Vorschlag zur Umsetzung vorzulegen.

gez. Dr. Hans-Jürgen Scharfenberg
        Fraktionsvorsitzender
Unterschrift Ergebnisse der Vorberatungen 

auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht: Termin:
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Demografische Auswirkungen:

Klimatische Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen? Ja Nein
(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. 
Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung:
Die Landeshauptstadt Potsdam versteht sich als Bürgerkommune mit dem Anspruch einer vertieften 
Bürgerbeteiligung. Eine wichtige Voraussetzung dafür ist die aktive Einbeziehung der und ein 
intensives Zugehen auf die Bürgerinnen und Bürger.
Dazu könnten neben dem Bürgerhaushalt regelmäßige Einwohnerversammlungen beitragen. 
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zur Drucksache Nr. 

18/SVV/0265 

  öffentlich 

Einreicher: Fraktion DIE LINKE 

Betreff: Einwohnerversammlungen in den Sozialräumen 

 Erstellungsdatum 28.05.2018 

 Eingang 922:  

   

 

Beratungsfolge: 

 

Empfehlung Entscheidung 

Datum der Sitzung Gremium 

 

  

30.05.2018 Hauptausschuss x       

06.06.2018 Stadtverordnetenversammlung       x 

                        

                        

 
 

Änderungs-/Ergänzungsvorschlag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Im Zuge einer vertieften Bürgerbeteiligung werden in den verschiedenen Stadtgebieten 
(Sozialräume, Stadtteile, Planungsgebiete usw.) regelmäßig Stadtteilkonferenzen durchgeführt. 
 
An diesen sollen der Oberbürgermeister/die Oberbürgermeisterin und Beigeordnete teilnehmen, 
über stadtweite Angelegenheiten grundsätzlicher Art und über konkrete Anliegen im jeweiligen 
Einzugsbereich informieren sowie Fragen der Einwohnerschaft beantworten. 
 
Die weitere Struktur, Tagesordnung und Ablauf der Veranstaltungen ist mit der jeweiligen 
Einwohnerschaft vor Ort abzustimmen.  
 
Es sollen jährlich etwa sechs solcher Konferenzen stattfinden. 
 
Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, der Stadtverordnetenversammlung im September 2018 
einen konkretisierten Vorschlag zur Umsetzung vorzulegen. 
 
 
 
 
 
 

    
   gez. Dr. Hans-Jürgen Scharfenberg 
           Fraktionsvorsitzender 
 Unterschrift  
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  öffentlich 

Einreicher: Fraktion SPD 

Betreff:  
 

Einwohnerversammlungen in den Sozialräumen 

 Erstellungsdatum 02. Juli 2018 

 Eingang 922:  

   

 

Beratungsfolge: Empfehlung Entscheidung 

Datum der Sitzung Gremium 

 

  

04.07.2018 HA X       

05.09.2018 SVV       X 

                        

                        

 
 

Änderungs-/Ergänzungsvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Im Zuge einer vertieften Bürgerbeteiligung werden in den verschiedenen Stadtgebieten 
(Sozialräume, Stadtteile, Planungsgebiete usw.) regelmäßig Stadtteilkonferenzen durchgeführt. 
An diesen sollen der Oberbürgermeister/die Oberbürgermeisterin und Beigeordnete teilnehmen, über 
stadtweite Angelegenheiten grundsätzlicher Art und über konkrete Anliegen im jeweiligen 
Einzugsbereich informieren sowie Fragen der Einwohnerschaft beantworten. 
Die weitere Struktur, Tagesordnung und Ablauf der Veranstaltungen ist mit der jeweiligen 
Einwohnerschaft vor Ort abzustimmen. 
Es sollen jährlich etwa sechs solcher Konferenzen stattfinden. 
 
Zur Themenfindung und Schwerpunktsetzung der Konferenzen werden Hinweise und Anliegen 
der Maerker- und MaerkerPlus-Plattform stadtgebietsspezifisch ausgewertet und bei der 
Veranstaltung vor Ort aufgegriffen. Zudem werden parallel zu den Vor-Ort-Veranstaltungen über 
die MaerkerPlus-Plattform Online-Diskussionsthemen angeboten, um Fragen, Themen, Wünsche 
und Vorschläge der Einwohnerschaft zu sammeln oder ein Stimmungsbild aus dem jeweiligen 
Stadtgebiet einzufangen. 
 
Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, der Stadtverordnetenversammlung im September November 
2018 einen konkretisierten Vorschlag zur Umsetzung vorzulegen. 

 
 
 
 
P. Heuer 
Fraktionsvorsitzender SPD 
 

 Unterschrift  
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